



**Nombre de alumno: Alan Aguilar  
Nájera**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Ruiz  
Jiménez**

**Nombre del trabajo: Control de  
lectura**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Interculturalidad y Salud 1**

**Grado: 1 Semestre**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de noviembre de 2020

Todas las Sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud.

Consideramos que la Cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico".

Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Por sistema se entiende que es un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin. También posee la suficiente capacidad de resistencia para lo que el entorno le demanda, al igual tiene un ritmo determinado.

La medicina alopática, se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la apropiación del método científico. Pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biologicista que lo da sustento.

La visión biologicista, se desarrolló notablemente en la primera mitad del siglo XX y la práctica médica derivada de esa concepción alcanzó un alto nivel de desarrollo tecnológico. El hospital (es el espacio para la enfermedad), pasó a ser el icono de la práctica médica, siendo las prácticas hospitalarias de tercer nivel y las subespecialidades el símbolo de la "mejor" medicina. Con el sistema médico convencional pasa lo mismo que cuando nos acercamos a las plantas medicinales que nos aporta la medicina tradicional, tratamos de entenderlas desde sus propiedades

bioquímicas, es decir desde nuestra lógica y cosmovisión, y de esta manera las incorporamos en nuestro sistema y forma de ver el mundo desechando lo que no entendemos.

Una cosmovisión en la que incluye a la mente y el espíritu, conectado estrechamente a ese universo, y una concepción de la salud y enfermedad como estados de equilibrio y desequilibrio entre distintos factores entre los que sobresalen los elementos fríos y calientes, derivados del comportamiento individual y de las relaciones sociales, ambientales y espirituales.

Una concepción y clasificación (nosología) de las diferentes patologías, coherente con toda la cosmovisión y concepción de la salud y enfermedad.